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Часто ли случается так, что эскизы хранят-
ся годами и ждут своего часа?
Да, так бывает. Потому, что нам пришла в 
голову хорошая идея, но она не ложится в 
тему коллекции, которая сейчас в работе. 
Или потому, что мы не можем найти под-
ходящий камень. Потом, спустя годы, мы 
реализуем такой эскиз. И это нормально 
для haute joaillerie: уже сейчас мы работаем 
над коллекцией 2017 года, приобретаем 
для нее камни.
Что особенного в подходе Louis Vuitton к 
созданию украшений?
Мы пользуемся всем инструментарием 
высокого ювелирного искусства — камни 
высшего качества, ручной труд, передавае-
мые поколениями техники. Но мы делаем 
и то, что не принято делать в haute joaillerie. 
Например, мы одними из первых начали 
использовать серую шпинель. Мы рискуем 
— но только так мы можем удивить наших 
клиентов! И нам это удается: к нам прихо-

дят даже те, кто ранее был клиентом других 
домов на Вандомской площади.
Здесь расположен чуть ли не первый ваш 
исключительно ювелирно-часовой бутик. 
К вам не заходят туристы, спрашивающие, 
где тут отдел сумок?
Приходят, конечно! Мы их отправляем к 
витрине, где есть подвески-шармы в виде 
сумочек! И это работает, процентов десять-
двадцать решает купить украшение вместо 
сумки.
А сами украшения среди всех изделий Louis 
Vuitton — это какой процент?
Все еще относительно малый. Но поверьте, 
мы очень серьезно растем в последние 
годы — что очень радует!
Раньше дизайнером ювелирного направле-
ния был знаменитый независимый юве-
лир Лоренц Бомер.
Лоренц остается с нами. Он продолжает 
отвечать за дизайн части изделий, особен-
но за пополнения в коллекциях, приду-

манных им, таких как Lockit. Но теперь 
у нас есть еще и своя команда дизайнеров, 
работающая исключительно на Louis 
Vuitton. Они работают параллельно с 
Лоренцом, но никогда не вместе над 
одним проектом. Нельзя совместить 
слишком много творцов в одном поме-
щении!
Вы участвовали в Биеннале антикваров в 
Париже, потом перестали. Почему? И не 
планируете ли эту практику возобновить?
Это всегда в планах. Но нам нужен некий 
идеальный момент, свободные руки. А у 
нас то было открытие бутика на Вандом-
ской площади, и мы были сконцентриро-
ваны на этом, то большой запуск в Синга-
пуре — опять же не до биеннале. Но мы 
все время думаем вернуться: насчет биен-
нале-2016 есть время подумать еще 
несколько месяцев, и я серьезно над этим 
подумаю!

Беседовала Анна Минакова

Vuitton действительно особенное отношение. Начиная с того, что большая 
их часть после приобретения у подрядчиков отправляется на переогранку 
— а это редко даже по меркам Вандомской площади. Геммологи тщательно 
исследуют камни (они заранее ставят условие всем подрядчикам: только 
натуральные, не подвергнутые ни одному из видов облагораживания), далее 
они отбирают те, что приобретают, выделяя отдельно те, что будут переогра-
нены. Цветные камни идут к подрядчику в Париже, бриллианты фирмен-
ной огранки LV Cut гранят в Израиле, используя как базу огранку «принцес-
са». Но при огранке LV Cut теряется больший процент веса, чем при огранке 
«принцесса».
Тут есть и свой отрицательный момент, связанный с так называемым «маги-
ческим весом»: если надо переогранить камень 8,95 карата — его переограня-
ют, если это камень 9,05 карата — его, скорее всего, не купят, так как при 
переогранке он получается меньше девяти карат, а платить придется за все 
девять (рубежи в карат и полкарата и являются в ювелирном деле «магически-
ми»). Разумеется, все камни отправляются на сертификацию в независимые 
лаборатории. Тут определят, не был ли камень «облагорожен», и если неза-
дачливый подрядчик пошел на это, работа с ним будет прекращена.
Сами же геммологи в выборе камней довольно свободны: придумывая кол-
лекцию, дизайнеры дают им ориентировочные указания, не настаивая на 
конкретном камне, скорее говоря о цветах, формах. Благодарные за свободу 
выбора геммологи отвечают преданностью делу: так, недавно они приобрели 
на одном из месторождений в Африке сет подходящих друг другу по цвету и 
прочим характеристикам мандариновых гранатов. Ради этого, когда все дру-
гие покупатели уже разъехались, они остались на месторождении на лишние 
пару недель, приманенные представителем месторождения, пообещавшим, 
что есть «кое-что еще интересное».
Шеф этого удивительного ателье — женщина. И это не просто назначенный 
сотрудник. Дело в том, что для получения подобной должности, надо пройти 
государственный экзамен. И Изабель (как обычно в ювелирном бизнесе, 
фамилию столь ценных сотрудников не разглашают), уже 13 лет работающая 
на Louis Vuitton, его с честью выдержала. Как и свой экзамен на покорение 
вандомских вершин.
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